

医者も知らない平穏死



連載⑦

（長尾和宏）長尾
クリニック院長
日本尊厳死協会副
理事長。著書に「
平穏死」10の
条件」など。

過の先にある旅立ち」。
尊厳死という言葉を怖が
る人がいます。また、自然
死は、戸外に放つておかれ
たまま死んでいくような寂
しき印象があります。その

点、「平穏死」なら、「平
穏死（尊厳死・自然死）」
に自然な最期を迎える」
という気持ちがスッと相手
に伝わるようになります。私
も、人工的な水分・栄養補
給をせずに自然な死を迎え
ること。安楽死は、「早く
死なせてほしい」と患者さ
んに頼まれ、呼吸を止め
る注射をすること。平穏死に
異を唱える方たち（残念な
ことに、医療関係者も含み
ます）は、時に、安楽死と
混同していることが……。

私は平穏死には賛成です
が、人為的に「生」を止め
る安楽死には反対です。

「平穏死と尊厳死の違いは
何ですか？」「平穏死つ
て、安楽死のことですよね
？」という質問を受けるこ
とがあります。

「平穏死」という言葉は、
「特別養護老人ホーム 芦
花ホーム」の石飛幸三先生
が著書「『平穏死』のすす
め」の中で最初に用いられ
ました。

ホームに入所している方
々の自然な死を、延命治療

が邪魔している。どうし
て、自然に旅立つていけな
いのだろう——。そういう
石飛先生のお考えが伝わる
いい言葉だなあと、非常に
感銘を受けたことを覚えて
います。

平穏死とほぼ同じ意味の
言葉に、「尊厳死」と「自
然死」が、自然死は「自然な経
過の先にある旅立ち」。

（写真はイメージ）



別物。「患者さんの希望
で、人為的に死期を早める
処置」です。

安樂死は、平穏死とは全くの
別物。「患者さんの希望
で、人為的に死期を早める
処置」です。

（火曜掲載）